

“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	12/02/2022
Ubicación	Consultorio particular de cardiólogo, SLP, SLP
Situación observada y contexto	Conversación con paciente foráneo
Tiempo de observación	30 min
Observador@	Ruth Elizabeth Ruiz de León
Nomenclatura/Número de registro	T_SL_RULR_21

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
10:30-11:00am	Esta persona habló sobre experiencias que permiten analizar diferentes problemáticas, como que aún hay personas que evitan el uso de cubrebocas; el cuidado individual y el cuidado colectivo, en relación con la familia; la empatía con otros en medio de la enfermedad; y el ir o no al doctor.	<p>Trabajo como recepcionista en un consultorio de un cardiólogo particular. En ocasiones tengo la oportunidad de conversar con los distintos pacientes. En esta ocasión con un paciente de alrededor de 60 años, él venía del municipio de Santo Domingo para sus consultas mensuales.</p> <p>La conversación comenzó con justificar su cita de un día anterior para el presente día, ya que comentó que su suegro se enfermó de gripa y como su esposa es quien lo atiende y él es quien los mueve para consultas decidió cambiar su cita. Respecto a esto, dijo que ahora él y su familia se asustan por los síntomas de quienes están enfermos, y como dijo “y por cualquier cosa hay que atender a tiempo”, esto en relación con sus experiencias, ya que platicó sobre que él, su esposa y sus hijos se enfermaron de tos, donde uno comenzó y contagio a todos, pero para evitar complicaciones y duda si era o no CORONAVIRUS, decidieron tratarse a tiempo y tomar medicamento. Posteriormente, habló de que su compadre tenía tos y vivía cerca de su casa, que no veía que saliera de su casa y le llamó y fue ahí donde el compadre le dijo que él y su familia tenían tos, que no</p>

sabían si tenían COVID pero que mejor se iban a aislar, le comentó que tenían síntomas de tos, fiebre y cuerpo contado, para lo cual el paciente no dudó en mejor dejarlo aislado, pero no dejó de ayudarlo en lo que podía, por lo cual compró medicamento que su compadre le encargó, dejándolo en el pontón de su casa tratando de evitar cualquier contacto para cuidarse él y a su vez a su familia. Sin embargo, la ayuda a su compadre no sólo vino de él sino de su esposa también, por lo que comentó que ella le hacía a la familia amiguitos y atolitos.

Por otro lado, me contó de una experiencia incómoda para él donde, él iba caminando en la calle y una persona frente a él que iba caminando en la misma dirección sin cubrebocas le tosió haciendo el paciente movimientos de esquivar el tosido. Disgustado el paciente le reclamó a la persona de que tosiera tapándose la boca y que si él no se quería cuidar era su decisión, pero que él se iba a cuidar, aunque la reacción de la otra persona fue de ofenderse argumentándole “sino traigo la rabia”.

Finalmente me habló sobre una experiencia familiar, donde en el rancho, uno de sus primos se había comprado tanque de oxígeno y todo lo necesario por si algún familiar a causa de estar contagiado necesitara oxígeno para tratarlo en casa. Sin embargo, la esposa de su primo enfermó y murió a los cuatro días, ya que su esposo no quiso llevarla a un médico y finalmente la atendió en la casa.